

てんびんガイド だより



近江八幡観光ボランティア
ガイド協会 広報部
近江八幡駅北口観光案内所内
TEL 0748-33-6061
FAX 0748-32-4125
https://www.omi8guide.com

謹 賀 新 年

「本年もよろしくお願いたします」

近江八幡観光ボランティアガイド協会
会長 平松清廣

令和4年の新年を迎え 新春のお慶びを申し上げます

旧年中はひとかたならぬご厚情を賜り誠にありがとうございました。本年も何卒よろしくお願申し上げます。

今年、近江八幡観光ボランティアガイド協会は“創立 30 周年”を迎え、4月27日には、「通常総会並びに創立 30 周年記念式典・記念講演会」を予定しています。これも皆様方のご支援のお陰と厚く御礼申し上げます。

昨年は「新型コロナウイルス」の影響で、2021年4～6月と8～9月の間、ガイド活動及び協会活動を休止せざるを得ない対応となり、ほぼ半年にわたりガイドができない状況でありました。

さらに、完全に協会活動を2ヶ月間休止するという時期もあり、何とか通知文書の全員発送等で協会活動を続けてまいりました。そして、昨年10月から協会活動・ガイド活動を再開いたしましたが、かなり多くのガイド申し込みがあって、日によってはガイドの人繰りに苦勞する状況も発生しました。

実は、令和元年以前は「お客様 20 人にガイド 1 名」で対応していたものを、現在はコロナ感染症対策として「お客様 10 人にガイド 1 名」という対応をしているために、通常の倍のガイド出勤が必要になっていて、人繰りに苦慮するケースが発生したという訳です。(以前はお客様 40 人にガイド 2 名でよかったのが、今はお客様40人にガイド 4 名で対応しています)今年から色々な緩和施策により、40 人乗りバスに 40 人のお客様が乗車して運行し始め、観光客が増大してくると、私達も以前の 20 人対応でご案内が出来るようになるのではないかと大いに期待しています。

そういった新常態に備えて、各種の研修活動や協会員の募集活動は続けており、今年度も 5 名の新人が加わってくれました。1月1日現在で「69 名」の協会員が活動しています。さらに今年は、“聖徳太子薨去 1400 年記念行事”が計画されていて「長命寺本堂内陣(聖徳太子掛け軸)特別公開」等でご協力させていただければと思っています。

まだまだ予断を許さない状況ではありますが、お客様・協会員の安全を第一に活動を継続してまいりたいと思っております。

今後とも変わらぬご愛顧・ご支援を賜りますようよろしくお願申し上げます。



「沖島を望む 白髭神社 撮影:山本潔」

賛助会員様年賀状



花んごがっつちまち 訪れごがっつちまち
もう一段訪ねこめいまち

楽しい一年に
なりたいように



近江八幡観光物産協会

水郷のさとく まるやま



再発見しました。皆様の健康をお祈りします。
地元の良さと共にガイドの皆様の素晴らしさも

新春のお喜びを申し上げます。



あけまして
おめでとうございます
本年もよろしくお願いいたします

近江八幡市市立資料館
重要文化財旧西川家住宅
かわらミュージアム
統括マネージャー 前坂雅春
従業員一同



謹賀新年

お健やかに新春をお迎えのことと存じます
旧年中は格別のお引き立てを賜り
厚く御礼申し上げます
本年も倍旧のご愛顧の程
宜しく願い申し上げます

2022年 元旦



株式会社 **ダイゴ**



〒523-0894
滋賀県近江八幡市中村町20番地
TEL 0748-33-4181
FAX 0748-33-4180
e-mail : info@daigo-shiga.com
http://www.daigo-shiga.com/



会員挨拶

幼い頃のお正月で思い出すのは、庭先でたらいで洗濯をする母の姿です。農家で暮れまで畑で働いていた母は、お正月でやっと洗濯をする時間が持てたのでしょう。懐かしい原風景です。宮津多佑

新年あけましておめでとうございます。

昨年はコロナ感染が納まり、これから観光ガイドできます時期に体調不良になり、皆様に多大なご迷惑をお掛け致しまして申し訳ありません。本年も皆様の御指導を頂きながら、1から出直し、初心の気持ちで頑張りますので宜しくお願いいたします。中村 保

椎の実 沖島の奥津嶋神社の見晴台の所に、秋になるとたくさんの椎の実が落ちています。お客様のどなたかが、「椎の実！懐かしいな。昔、よく食べたわ」「私も食べました！」と、初対面のお客様同士が話し出されます。別の日に、同じ場所で「椎の実食べたよ」と話されます。「前に来られたお客様が『栗ほどおいしくないけど』と言われていました」と私も伝える。一期一会のお客様が椎の実を通して、繋がっていかれる。奥津嶋神社の神様のご利益でしょうか！松本共子

明けましておめでとうございます。四季の移ろいや、年々簡素化されていくような年中行事の情緒を大切に感じ取れるような一年でありたいと願っています。本年もどうぞよろしくお願いいたします。内池教子

謹賀新年 日頃ガイドをしていて一番気になるのは、どのような話をすればお客様に喜んでもらえるかという点です。つまり、「話術」。歴史的事実を伝えることは大切ですがそれだけで終わっていると満足してもらえません。なにかひとつ、「ああ、そうだったのか」、「それは知らなかった」、ガイドの話を聞いて「おもしろかった」と満足していただけるそんなガイドができればと思います。今年も健康に気をつけて頑張りたいと思います。松本博

今年は、観光ガイドの勉強をもっと頑張りたいです。プライベートでは、居心地の良い部屋作りのため、断捨離に挑戦しスッキリとした気持ちで、前向きに楽しく毎日を送りたいです。

どうぞ、よろしくお願い致します。中村潤子

謹賀新年！ 近江八幡の街並み、近江八幡の自然、近江八幡の歴史、近江八幡の人々、近江八幡の多様な魅力を一人でも多くの人に知ってほしい。山本潔

老いが身は眠りの中にはつるとも

利他につくさん今のひと時 中村友寿

友達に誘われ数年前から県内のゴルフ場でラウンドするようになりました。丘陵地を回りながら四季折々の景色の中でスポーツをするのは気持ちいいのひと言です。スコアはやっと100を切れるようになったところです。今年の大晦日までには20ほど縮めてシングルで回れたというような初夢を見たいものです。広川哲朗

明けましておめでとうございます。

今年の私のガイドとしての心構えとして“ひとの世のしあわせは、人と人が逢うことから始まるよき出逢いを”。今年も沢山のお客様との出逢いを楽しみにしています。

今年もよろしくお願い致します。松本三郎

今年は2021年に更新したパスポートを使用して中国湖南省長沙市近郊の友人家族を訪ねたいと考えます。高層マンションが林立する市内からバスで1時間位の農村ですが日本の昭和の原風景が残っており、心が安らぐ私のアナザースカイです。友人の母親が庭の畑、近くの川でとれた魚、走り回っていた鶏、吊るし売りされた豚肉等で料理を振舞ってくれます。食卓を囲むと近所の親戚が酒を持って集まり、いつの間にか大人数の宴会になってしまいます。昔懐かしい風景にドブッ漬かることが出来たら良いな。中出康夫

新年あけましておめでとうございます。

今年もご指導の程、よろしくお願い致します。初心の気持ち・おもてなしの心を忘れずに、一人前のガイドに向けて研鑽したいと思います。堀場康治

初春のお慶びを申し上げます。又、1つ年を重ねますが、気持ちはいつまでも若々しく、日々の生活や趣味を続けていけたらと思っています。

今年もよろしく願いいたします。 **松村道子**

迎春 本年はコロナ禍から脱却して素晴らしい復活の年にしたいと祈念しております。以前のように沢山の観光客の来幡を期待して、ガイド会員一丸となって更なる“おもてなし”を出来るよう準備して“輝ける”令和4年にしたいと願っております。

伊東 章三

明けましておめでとうございます。

昨年は、苦手な分野で沢山学ばせて頂きました。本当にありがとうございます。(今年の私の夢)山行き、遠出を更に楽しもうと思います。今年も、よろしく願い申し上げます。 **柳生佳良子**

謹賀新年

いつの間にやら又歳が増えますなあ。今年は一とつ「旅のよい路づれは旅路の時間を短くさせる」を目標に頑張りたいと思います。 **前川房夫**

八幡小学校 4年生の八幡堀めぐりガイドに参加しました。秘かに、孫娘に出会えたら良いなおもいながら……。孫娘が家に帰って言ったそう。「今日のガイドさんは岩戸さんやった……」と。案内したグループに偶然孫娘が居たらしい。その時は全く気付かず、神様のいたずらであろうか。感謝もうしあげます。今年もよろしく願い申し上げます。 **岩戸開治**

昨年1月のふるさと観光塾から近江八幡観光ボランティア協会へ入会、同行研修・コース実査など、至れり尽くせりのご指導でした。ガイドマニュアルを自己流に整理するも記憶力が付いていけない、そんな時12月5日のフォローアップ研修や3回の貴重な実践経験をへてガイドの基本は「時間」「安全」「おもてなし」であることのご指導、目から鱗でした。あと少し同行研修などご協力を頂ければ幸いと存じます。今年は無年、私が48年前の左義長祭りで初めて山車製作を担当した虎の山車は準優勝でした。気持ちだけは今年も元気です。 **山本守俱**

謹んで新年のお慶びを申し上げます。

新年は、コロナも収まり、近江八幡への観光客が増えますようにお祈りします。

本年もよろしく願いいたします。 **高畑善憲**

昨年まで5年連続で孫が生まれ、6人の孫のおじいちゃんになりました。いつまで元気にいられるかわかりませんが、まずは今年も、ガイドに、竹行灯づくりに、おやし連に、地域活動に、頑張る姿を見せられればと、心新たにしています。 **出口博之**

新春のお慶びを申し上げます。

♪もういくつねるとお正月、と歌いながらお正月を待っていた幼い頃を思い出す年齢となりました。年寄りでもわくわくしながら夢を追い続けて行きたいと思っています。今年もよろしく願いいたします。 **伴佳夏**

皆さん明けましておめでとうございます。

昨年は皆様のご指導のおかげでガイド経験を10回以上させてもらいました。今年にはさらに多くの経験を積みたいと思いますので、引き続きご指導をお願いします。また、訪日客のおもてなしの勉強も少しずつ進めていこうと思っています。今年もよろしく願いいたします。 **平田晃三**

新年明けましておめでとうございます。

昨年は皆様のご指導のもと、観光に来られた方々におもてなしの極意を指導頂いたことを、今年には近江八幡に観光で来られた方に来て良かったと思われるようにおもてなしをしたいと思っています。

成田傳良

明けましておめでとうございます。

昨年は新米事務局として、皆様に大変お世話になりました。明るく過ごせる一年となることをお祈り申し上げます。今年も宜しく願い致します。

樋口洋一

謹んで新年のお慶びを申し上げます。

旧年中は何かとご協力頂き、誠にありがとうございました。本年も何卒よろしく願い申し上げます。 **小島加奈子**

虎のように「勇猛果敢」に何事にも挑戦する一年にします。 **嶋林捷子**

今年もよろしく！ **編集委員 田口幸三郎**